

# El Grano de Arena

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

El que no está conmigo está contra mí.  
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

El que no recoje conmigo desparrama.  
San Lucas cap. X.

## APOSTOLADO DE LA ORACION

AGOSTO

Atención general aprobada y bendecida por Su Santidad La excelencia de la vida religiosa.

### ORACIÓN PARA ESTE MES

Oh Jesús, mió por medic del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil á la Iglesia y á la salvación de las almas.

### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Favorecer á las Ordenes religiosas.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

1.º Un glorioso y feliz pontificado para el sucesor de León XIII.

2.º Las Comunidades religiosas de esta diócesis.

Doce conversiones.—Dos gracias espirituales y una temporal.—Nueve obras de celo.—Doce enfermos.—Tres vocaciones.—Veinte gracias particulares.—Protección para una familia.—Un asunto importante.—Consejo y protección en varios.—Doce primeras comuniones.—Diez intenciones particulares.—Acción de gracias por diez favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias:

Día 4.—Santo Domingo de Guzmán.

Día 21.—Santa Juana Francisca de Chantal.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocios difuntos.

A. M. D. G.

## LABOR NECESARIA

El punto culminante de todo programa debe ser lo referente á la cuestión social; y á este problema importantísimo, que siendo de palpitante actualidad es el problema del porvenir, deben ir encaminados los trabajos públicos y privados, los esfuerzos todos de los católicos del mundo.

Pero donde esta necesidad se impone con mayor fuerza, donde apremia con perentoriedad mayor ese trabajo, es en España; ya que en nuestra nación por el atraso en que vivimos, por la apatía que nos domina, por nuestro dejamiento de aquel terreno en que se imponen mayores sacrificios y por tener embargada nuestra atención las cuestiones políticas aún no definitivamente resueltas, ese movimiento social no tiene la importancia en el terreno legislativo que presenta en otras naciones.

La labor está, pues, casi por empezar. Ningún partido ha realizado grandes trabajos en el terreno del mejoramiento del obrero; y excepción hecha de lo poco que en la práctica se ha conseguido con la implantación de los círculos obreros, sociedades que en general viven lánguidamente por causas que no es oportuno enumerar, de algunos trabajos realizados por los Prelados en Pastorales y expresivas recomendaciones á sus diocesanos, y de la insistente predicación de algunos, muy pocos, católicos laicos que han dedicado á estas cuestiones el interés que merecen, no

se ha conseguido que el problema del mejoramiento moral del obrero tome carta de naturaleza en nuestra España, en la forma que se trabaja en Alemania, Bélgica, Francia y otras naciones donde los católicos van á la cabeza del movimiento.

La labor que ha de realizarse ha de ser perseverante y universal; ha de llegar á todas las manifestaciones de la vida humana, y además los que á tal empeño se dediquen han de tenerlo como principal objetivo de su vida social, procurando sin cesar ir ganando terreno y conquistar no solo con predicaciones sino tambien con positivas medidas prácticas á los obreros, quienes naturalmente buscan medios de mejorar su condición.

Y los llamados á realizar labor de tal naturaleza somos todos, cada cual en su esfera y en la medida de sus fuerzas.

En nuestro trato, en nuestras relaciones particulares é industriales con los obreros, en todos los rasgos de nuestra vida, debe ser notada esta predilección. Debemos demostrar á todo trance que llevamos grabada en nuestros corazones la igualdad predicada por Jesucristo, haciendo que sea una realidad la cooperación que á todos nos obliga respecto de nuestros semejantes.

## COMENTARIOS

Salmerón y Costa están de acuerdo en que «el germen de la decadencia de España lo pusieron los Reyes Católicos».

¡Vaya un famoso descubrimiento!

Y nosotros que creíamos que era cosa del siglo pasado, cuando comenzaron los españoles á respirar las auras liberales.

¡Si seremos inocentes!

Pues, no señor.

Después de 400 años, ha venido á descubrir la pedantería moderna que la causa de los males que afligen á nuestra patria provienen de la monarquía más gloriosa que ha tenido España: la de los Reyes Católicos.

¡Y aún dirán que las ciencias no adelantan?

\*\*\*

¡Vaya si adelantan!

Como que es posible descubran muy pronto que la era más feliz para España fué la de los tiempos de la Gloriosa.

Cuando íbamos á cada momento á tiros por las calles.

Aquello sí que era disfrutar, amigo.

Por poco no reventamos de gozo.

España se puso entonces al nivel de las naciones más civilizadas y de mayor crédito.

Claro es, separada la Iglesia del Estado y disueltas las Congregaciones religiosas (¡ahí duele!), las fuentes del bienestar y de la prosperidad manaban á borbollones por todas partes.

Diferencia va de los gobiernos reaccionarios de siglos atrás á los de los tiempos de la Gloriosa.

¡Estos, estos sí que eran gobiernos!

Como que sofocaron aquellos gérmenes de decadencia de D. Fernando y D.<sup>a</sup> Isabel, y naturalmente, España ha vuelto á subir, á subir como

la espuma, y hoy se encuentra en el pináculo de la gloria y es la envidia del universo mundo.

¡Verdad que sí!...

\*\*\*

También coinciden Salmerón y Costa en otra cosa: en que los frailes tuvieron la culpa de la pérdida de las colonias.

¡Siempre los frailes!

¡Pues no decían ustedes el otro día en la Cámara Popular que el gobierno español había pactado con el yanki la rendición de Santiago y la entrega de la isla?...

¡Pícaros frailes!

En cuanto ocurre cualquier desaguisado, ya se sabe, ellos son los causantes.

Pero, señor, ¡por qué tendrán algunos tanto miedo á las ordenes monásticas;

Que, ¡por qué?...

Pues es muy sencillo, porque donde florecen las órdenes monásticas no puede vivir la pillería.

TORNIQUETE.

## RECORTES

Del Papa Pio X

Los periódicos se muestran generalmente complacidos por la elección del Cardenal Sarto. La mayoría supone que será continuador de la política de León XIII.

Le *Matin* cree que se esforzará en ser amigo de todo el mundo.

*Figaro* dice que, ante el nuevo reinado, Francia conserva iguales disposiciones que con el anterior.

Le *Gaulois* cree que los católicos franceses encontrarán en el nuevo Pontífice un firme apoyo.

Le *Soleil* cree que la elección del Cardenal Sarto es un triunfo para la familia latina, y especialmente para Francia, España é Italia.

Los periódicos ingleses juzgan que ha sido excelente la elección de los Cardenales.

The *Times* espera que Pio X mejorará las relaciones existentes entre el Vaticano y el Quirinal.

The *Standard* juzga que sabrá mantener las mejores relaciones con los países latinos.

Ante un Tribunal

Al comparecer ante el Juez de Laón un religioso y ser preguntado por aquél si había sufrido alguna condena, contestó:

—Una vez la he sufrido. Natural de Lorena, por no querer ser alemán, deserté, siendo condenado por el Gobierno prusiano, que confiscó todos mis bienes, pero esto me proporcionó la satisfacción de ser soldado francés primero, y de servir á la Francia después como modesto Hermano de una escuela cristiana. Y ahora me pregunto con asombro si esa misma Francia la que reniega de mí y quiere condenarme á morir de hambre ó á volverme con sus enemigos.

Edisson

Un telegrama de Paris, da la triste noticia de haber quedado ciego el insigne inventor Edisson, por efecto de las experiencias á que venía dedicándose con los rayos X.

Si algunos informes recibidos posteriormente y



que permiten abrigar la esperanza de que el insigne sabio recobre la vista, no llegarán a confirmarse, la Ciencia habría perdido uno de los que en mas colosales proporciones ha proporcionado a la humanidad, con sus portentosas conquistas, muchos de los grandes progresos que disfruta, haciéndose acreedor a la fama universal y a la admiración unánime del mundo.

El autor del teléfono, del fonógrafo, del micrófono, del megáfono y de tantas otras creaciones y perfeccionamientos, cuenta cincuenta y seis años.

El régimen metódico de su vida y el perfecto estado de su salud y de sus facultades, hacían esperar nuevos y brillantísimos descubrimientos del insigne inventor, que ensanchando los horizontes de la Ciencia, ofreciesen a la humanidad los positivos beneficios que de todos sus inventos se han derivado, y cuya realización dificultaría mucho si no la impidiese por completo la pérdida total de la vista.



## AL MENUDEO

### EXTRANJERO

El alcalde de Carpineto tiene el propósito de levantar una estatua monumental a la memoria de León XIII.

El monumento se erigirá en uno de los montículos que circundan el pueblo donde nació el Papa difunto.

La estatua tendrá 40 metros de altura.

Respecto de la alianza entre España y Francia, dice *Le Gaulois* que continúan los trabajos para llevarla a cabo y estrechar sus relaciones.

*Le Gaulois* acoge la posibilidad de que Alfonso XIII visite pronto París.

Telegramas oficiales de Lisboa desmienten los rumores que se habían propagado, referentes a que se había descubierto en la capital del reino de Portugal una conspiración, encaminada a asesinar al Rey D. Carlos I en su palacio.

Se acentúan los temores de una gerra entre Rusia y Japón.

Esta dada la tirantez de relaciones diplomáticas en que se han colocado ambos gobiernos, se considera inminente.

### PROVINCIAS

En el pequeño pueblo de Ribadeo, acaba de abrir una farmacia la señorita Manuela Barreiro Pico, que posee el título para ello y ha sido convenientemente autorizada.

La de farmacia es una de las profesiones adecuadas a la mujer, y en ella pueden encontrar ocupación decorosa muchas jóvenes que deseen estudiar.

Lo que más atrae la atención en el presente caso, es que un pueblo tan pequeño sea el primero en presentar este ejemplo de cultura femenina.

En Granada se ha fundado, bajo el patronato de aquel Rdo. Sr. Arzobispo, una Asociación que no sólo procurará extinguir la mendicidad, sino que también, utilizando los servicios del secretariado del pueblo, facilitará socorro y asilo a las clases desvalidas; gestionará se dé trabajo a los obreros que, privados de él, se vean obligados a implorar la caridad pública; creará cajas de alquileres; promoverá la concurrencia de alumnos y aprendices a las escuelas y talleres; tendrá especial cuidado de que sean asistidos en sus dolencias cuantos lo necesiten, y practicará las diligencias necesarias para sepultar decorosa y cristianamente a los que fallecieron.

La Liga católica de Sevilla trabaja sin descanso

para ponerse en condiciones de justificar su nombre y su existencia por medio de una acción inteligente y perseverante en defensa de los grandes intereses religiosos y sociales, según las enseñanzas de la Iglesia.

Según nuestras noticias, se estudian los medios prácticos de llevar al Municipio hispalense una nutrida representación católica y de realizar cuanto antes la instalación de la Sociedad en un amplio y cómodo local de la calle de las Sierpes.

Mucho bueno pueden hacer los católicos sevillanos si más que en el número confían y se esmeran en procurar y mantener la unidad de doctrina en lo que es y será siempre lo principal, es y será siempre antítesis del *derecho nuevo*, del *progreso* y *civilización moderna*.



## Menorca

Como representante de la Compañía Española de Seguros sobre la vida domiciliada en Pamplona (Navarra), se ha establecido en esta ciudad, calle del Rector n.º 4, el Sr. D. José Albórs Moltó, quien facilitará cuantos datos se deseen sobre el *Seguro infantil* y sobre todas las combinaciones que pueden hacerse, muy ventajosas todas ellas para los asegurados.

Recomendamos con todo encarecimiento la importantísima obra de previsión y ahorro denominada *Seguro infantil* a los padres de familia que se preocupen por el porvenir de sus hijos, y celebraremos que arraigue y prospere en esta localidad una empresa tan eminentemente útil y moralizadora.

El Gobernador civil ha declarado fallados los expedientes de las minas tituladas Paquita, Leopoldo, Descuidada, La Vieja, Luisita, José María Ernesto, sitas en Ferrerías; La Negra, Margarita, Juanita y La Nueva, en Mercadal; San Pablo, en Alayor; La Nueva Adela y Rafael, en Ciudadela; San Fernando, Mercadal y Alayor; La Unión y San Juan, en Mahón, Mercadal y Alayor.

El fausto acontecimiento de la exaltación del Excmo. Cardenal Sarto, al trono pontificio con el nombre de Pío X, se ha celebrado en esta ciudad con repique general de campanas, tres días consecutivos, iluminación de las fachadas de las iglesias y algunos otros edificios y canto del *Te-Deum*.

Al de Santa María, además de un extraordinario número de fieles, asistieron todas las Autoridades, Corporaciones y empleados, en las diferentes dependencias del Estado.

La iglesia, iluminada con esplendor y adornada como en las mayores solemnidades, ofrecía magnífico aspecto.

Numeroso fué también el concurso de fieles que asistió al *Te-Deum*, que, con tan fausto motivo, cantó el Rdo. Clero de la parroquia de Ntra. Señora del Carmen, después de la Misa de las nueve del domingo.

A las diez de esta mañana ha sido conducido al Camposanto el cadáver de D. Diego de la Torre, fallecido el día anterior, después de recibidos los Santos Sacramentos y demás auxilios de la Religión.

El sábado y domingo últimos recibieron también cristiana sepultura en nuestro Cementerio los restos mortales de D. Antonio Roselló y de D. Francisco Terrés.

El numeroso cortejo fúnebre que a los respectivos entierros asistió, son prueba fehaciente de las simpatías que en vida se captaron los finados.

Al dirigir por sus almas una oración al cielo,

nos asociamos al duelo de sus respectivas familias, a las que deseamos cristiana resignación y perfecta conformidad con los designios adorables de la Providencia divina.

En la parroquia de San Francisco se cantó el domingo, después de Vísperas, solemne *Te-Deum* con acción de gracias, por la elevación de Su Santidad Pío X al Solio Pontificio.

El Gobernador civil de Palma impuso la multa de 500 pesetas a la Empresa de la plaza de toros por la corrida desastrosa del domingo.

Ayer por la mañana en el vapor correo de Alicante llegó a Palma el exministro de la Guerra don Valeriano Weyler.

Pasaron al muelle a recibirle algunos de sus amigos.

A las once de esta mañana entró en nuestro puerto, procedente del de palma, el vapor «Isla de Menorca», salido al atardecer del sábado para este último punto.

Según hemos leído en la prensa local ha sido nombrado Delegado del Gobierno en esta D. José María Cabanillas, en sustitución del que actualmente desempeñaba dicho cargo D. José L. Arbolea.

El calor estos días ha sido verdaderamente sofocante, y continúa siéndolo, habiéndose registrado en esta ciudad bastantes defunciones.

Al amanecer de hoy ha entrado en nuestro puerto el vapor correo directo de Palma, con la correspondencia pública, gran número de pasajeros, y el equipaje, saldrá a la hora de itinerario directamente para Barcelona.

Nos escriben lo siguiente de Alayor:

«En la parroquial iglesia de Santa Eulalia de Alayor se cantó el domingo 9 del corriente, después de la misa última, un solemne *Te-Deum* en acción de gracias por la venturosa elección del nuevo Pontífice Pío X. Ofició de Preste el encargado de la Parroquia D. Antonio Villalonga Pbro. Vicario, y asistieron una comisión del Ayuntamiento presidida por el primer Teniente Alcalde D. Juan Pons Salort, y además los Sres. Juez y Fiscal municipales, D. Pedro Villalonga y D. Rafael Mascaró.

La puerta mayor de la Iglesia estuvo adornada e iluminada en las veladas de estos días, y una banda de música entretuvo durante un buen rato a la numerosa concurrencia.

Algunas casas particulares pusieron colgaduras e iluminaron por la noche sus fachadas.

Y para digno remate de la fiesta, en la velada de ayer, el «Centro de Buenas Lecturas» adornó e iluminó su casa social como en los días de gran fiesta, contratando además una banda de música que formó las delicias de los socios y de los numerosos transeúntes, y soltándose buen número de cohetes que contribuyeron a la animación general.

La Compañía mahonesa de vapores se dignó honrarnos el sábado último con la siguiente invitación:

Sr. Director de «EL GRANO DE ARENA».

Tenemos el gusto de invitar a V. para la expedición extraordinaria que con motivo de las ferias y fiestas que deben celebrarse en Palma en la próxima semana, realizará mañana nuestro vapor «Isla de Menorca» sintiendo, que por la aglomeración de pasaje en dicho viaje no se le pueda ofrecer camarote más que con el carácter de condicional.

Mahón 7 Agosto 1903.—De V. affmo. s. s. q. b. s. m.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull. Agradecemos en lo que vale la atención de deferencia que con nosotros a tenido dicha Compañía.



## CIUDADELA

Durante la última quincena del mes de Julio se registraron en esta ciudad seis defunciones.

—Durante el finido mes de Julio se recogieron del cepillo del pan de los pobres, en la iglesia de San Francisco, Pesetas 76'38.

—Debido á la falta de lluvias la cosecha de trigo en la mayoría de los predios de nuestro término, no ha pasado este año de mediana, y en algunos ha sido muy escasa. Parece que la cosecha de almendra dejará también bastante que desear.

—En el Colegio Salesiano de esta ciudad se verificó el domingo 2 del mes actual el solemne acto de repartición de premios á los alumnos del indicado centro de enseñanza. El acto se celebró en el gran patio, destinado para recreo de los niños, en cuyo lugar habiase levantado un hermoso estrado con fondo carmesí, en el que se destacaban los cuadros de M.<sup>a</sup> Auxiliadora y del Sto. de Gonzaga; la presidencia fué ocupada por el Excelentísimo Prelado.

Se ejecutó el siguiente programa:

- 1.<sup>o</sup> Himno á San Luis Gonzaga.
- 2.<sup>o</sup> Dos palabras. Por el Sr. Director.
- 3.<sup>o</sup> Lo Spazzamino, canto por D. L. Amengual.
- 4.<sup>o</sup> A San Luis. Por D. J. Juaneda.
- 5.<sup>o</sup> Repartición de premios á las clases 3.<sup>a</sup> y 4.<sup>a</sup>

Elemental.

- 6.<sup>o</sup> El Huerfanito, canto por D. M. Casanovas.
- 7.<sup>o</sup> Discurso.
- 8.<sup>o</sup> Romance Español. Por D. M. Casanovas.
- 9.<sup>o</sup> Repartición de premios á las clases 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup>

Elemental.

10. Los sucesos de Roma. Por D. M. Gorrias.
11. Repartición de premios á las clases 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> de Párvulos.
12. Última plegaria de D. Bosco coro á 4 voces.

Al final pronunció el Excmo. Sr. Obispo una hermosa improvisación que fué escuchada con interés por el gran concurso de personas allí congregadas.

Todos los números del programa fueron habilmente ejecutados y muy aplaudidos.

## MALLORCA

## Llegada de forasteros á Palma

El vapor «Isla de Menorca» ya habia fondeado en el puerto cuando al muelle llegó la comitiva. Esta fué recibida por los pasajeros con muestras de simpatía y la banda de música de la Misericordia de Mahón, que habia venido en dicho vapor, ejecutó entonces á bordo una vibrante pieza. Se colocó después la plancha, varios individuos de la Comisión organizadora pasaron al vapor á recibir á los menorquinos y empezó luego el desembarco de pasajeros, que eran unos trescientos.

El muelle ofrecía un aspecto animadísimo. Estaba ocupado por una multitud, sobre la que caía de lleno el sol, que en aquella hora ya comenzaba á picar.

Después de algún tiempo, la comitiva abandonó el muelle, recorriendo luego y animándolas, las principales calles de la población.

Después del «Isla de Menorca», llegó, procedente de Barcelona, el vapor «Balear», con unos doscientos pasajeros, y más tarde el «Mallorca», que procedía también de Barcelona.



## ADORACION NOCTURNA

## Sección de Mahón

Viernes 14 Agosto de 1903.—Turno n.º 1. «Mater Immaculata».

Vigilia ordinaria empezando á las diez.

Por el alma de D. Vicente Montanari y Pablo (q. g. g.)

A primera hora y presente toda la Sección, se cantará solemne *Te Deum* por la elección de S. S. Pío X con las preces de acción de gracias, permitiéndose á los adoradores que no estén de Turno y lo deseen quedarse toda la noche.

## Sección de Ferrerías

Sábado 15 Agosto.—Fiesta de la Asunción de Nuestra Señora.

Luego de terminada la Misa Mayor se reunirá la Sección en la sala de guardia. Saldrá á la iglesia con el canto del *Sacris Solemnis*; se expondrá S. D. M., se rezará la Estación Mayor y se cantará solemne *Te Deum* por Su Santidad Pío X, siguiendo la reserva y retirada de la guardia.

## Sección de Villa-Cárlos

Sábado 15 Agosto de 1903.—Turno San Antonio Abad.

Vigilia ordinaria empezando á las diez.

Por la intención de un Rdo. Sr. Sacerdote de esta Diócesis.

A primera hora y presentes todos los adoradores activos y honorarios se cantará solemne *Te Deum* por la elección de S. S. Pío X.

## Sección de San Cristobal

Sábado 15 de Agosto de 1903.—Turno San Cristobal.

Vigilia ordinaria empezando á las diez.

En sufragio de los difuntos de las familias que con sus limosnas contribuyeron á los gastos de instalación de esta Sección.

A primera hora y presente toda la Sección se cantará solemne *Te Deum* por su Santidad Pío X.

## ANUNCIOS

## Sociedad Anglo-Española de Motores, Gasógenos y Maquinaria general (antes Julius G. Neville)

El Consejo de Administración de esta Sociedad en sesión de hoy ha acordado pedir á los Sres. accionistas el pago del cuarto dividendo pasivo de 25 0/0 pesetas por acción.

Dicho pago podrá efectuarse en cualquiera de los domicilios de la Sociedad (Alcalá 33 y 35—Madrid y San Roque 18—Mahón) del 1.º al 31 de Agosto próximo todos los días laborables en las horas de oficina. En el acto del pago se entregarán los títulos definitivos de las acciones á cambio de los Resguardos que actualmente poseen los Señores accionistas.

Mahón 21 Julio de 1903.—El Secretario, Mateo Seguí.

por confesar á Cristo los fieles de la Iglesia primitiva. Tal refería que un su hijo, por no apostatar, habia sido decapitado; otro añadía, que por confesar su fé habia sido desterrado después de serle confiscados todos sus bienes;... todos, no; ya que no habian podido confiscarle la fé, su bien único; cual otra mostraba su cuerpo sembrado de cicatrices horribles, señales de las llagas que el tormento le abriera, porque era cristiano; quien alzaba sus brazos mutilados en el martirio... Y así en el banquete fraternal se comunicaban los episodios, las noticias de la lucha del mundo contra la Iglesia, se consolaban, se alentaban, se daban la enhorabuena mutuamente...

Tiempos de lucha son éstos, tiempos de persecución y de martirio, y los hijos de la Iglesia, hoy como entonces, se reúnen para animarse en la lucha, para sostenerse contra la persecución, y en último caso, arrostrar el martirio...

Refirió las excelencias del apostolado seglar, tan recomendado por el Padre Santo, y del cual la sociedad cristiana espera ópimos frutos.

Ensalzó á la Adoración Nocturna, escuela perfectísima de reforma social... y felicitóse por verla tan arraigada en su amada Diócesis, gracias á la actividad y celo del Sr. Presidente Diocesano, en los cuales (añadió) no habrá en España quien le aventaje.

Encareció la virtud de la perseverancia, de la perseverancia hasta el fin; agradeció las muestras de afecto que recibía continuamente de sus amados diocesanos, é impetrando del cielo para ellos toda suerte

de prosperidades, les bendijo en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo.

Si no he sabido ni he podido dar, más que de ese modo imperfecto y deslabazado, un extracto del discurso del Sr. Obispo, verdadera alocución apostólica, renuncio á describir el entusiasmo que despertó. Hay cosas que no pueden describirse... que no sé describirlas... más que por sus efectos.

Ciertamente era aquel un banquete modelo: trescientos hombres reunidos, entre los que estaban á las mesas y los que las servían; viejos, unos; jóvenes, muchos; en la plenitud de la vida, los más; ricos, acomodados, pobres y muy pobres; unos sabios; bastantes analfabetos, (hablemos en modernista); de todos los pueblos de la Isla, de todos los oficios... Tal, sacerdote tenía á su lado á un artesano, tal, rico propietario, sentábase junto á un jornalero... Una cosa les hacia iguales; una cosa, que no era ciertamente la mesa aquella, ni aquellos mismos platos... una cosa que allí les habia reunido: La Fé de Cristo.

Verdaderamente allí se celebraba una *agape*, remedo espontáneo de las que celebraban los primitivos cristianos: lo era ántes del discurso del Sr. Obispo; lo fué, más perfecta si cabe, después del discurso.

Del cual fué ello su mejor aplauso.

O yo no entiendo de aplausos.

\*\*\*

Si cordial y plácido fué el banquete, plácida y cordial, en expansión agradable, pasóse la tarde; las ban-





**FARMACIA DEL DR. CASASA**  
TALLERS, N.º 29  
(Cerca la Rambla de Ganaletas)

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

**Pildoras orientales**

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Pildoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opusculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositaríos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

**Cuantos padezcan de la boca**

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarnada de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentrífico Saint-Servaint del Doctor Casasa."

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositaríos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

**Contra los herpes**

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara", compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Taller n.º 29, Barcelona.

Depositaríos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

**FOTOFEMENIA**  
ESTABLECIMIENTO fundado en el año 1869  
Variedad en marcos Fashionable Retratos desde 1 real de vellón á 5 duros  
Se retrata todos los días: laborables, de 9 á 12; festivos, de 9 á 1 tarde.  
Este taller fotográfico, está abierto desde las 9 mañana hasta las 6 tarde, los días laborables y los festivos, desde las 9 á la 1 tarde.  
(Muestrario en la Plaza del Carmen esquina en la calle del Norte).

TALLER FOTOGRAFICO: MIRANDA, 4.

**POSTALES ILUSTRADAS** Remigio Alejandre Estanco c. Arravaleta  
Novedades todas las semanas.



**NUEVO Almacén de muebles DE PONS Y QUINTANA**  
Infanta, 35.—Mahón

En este nuevo establecimiento se encontrarán toda clase de muebles, desde los más económicos hasta los más lujosos: todos de construcción sólida y esmerada, sistema mahonés.

**Precios sin competencia**

Nota.—Los que deseen muebles de clases y dibujos especiales, encargándolos en esta casa serán servidos con puntualidad y á gusto del comprador, siendo la construcción á cargo de D. Poncio Pons. Plaza de San Francisco, número 9.

**Postales**

**ilustradas**



Imprenta de B. Fábregues  
Calle Nueva, 25.  
B. Fábregues, imp. Nueva, 25.—Mahón  
Talleres, San José, 69

das de música de Ferrerías y de San Cristóbal tocaron, con afinación y gusto, las principales piezas de su variado repertorio, dirigidas por el maestro don Guillermo Alba, de Ciudadela. El paseo, por aquellos encantadores patios y jardines, la conversación amigable, la audición musical, la fotografía (sacaron algunas el vocal del Consejo Diocesano D. Juan Díaz, y D. Antonio Moll, de Ciudadela) y hasta (¿quién lo dijera?) la poesía. Donde está Angel Ruiz Pablo, están las musas, y éstas profesan entrañable cariño (¡si sabrán lo que es bueno!) á su *Idili Selvatje*, *Lo Cant de Simeón* y á aquella su historieta villacarlina (llamémola *L' idili d' una mare*) en que canta que una madre esperando á un su hijo muerto en Ultramar, aguardaba en el mirador, todos los jueves, la llegada del vapor correo, esperando ver, mientras pasaba, á su hijo de regreso: no le veía, (¡qué había de ver, la pobre!) pero el otro jueves le vería. Y volvía al otro jueves, y al otro... y el desengaño de no haberle visto en el un jueves, se compensaba con la esperanza de verle el jueves próximo... Y al espirar, decrepita y ciega, decía con santa complacencia: llegará el jueves.

Al caer de la tarde las Secciones regresaron á la villa, siendo recibidas afectuosamente por el vecindario. Visitaron el Santísimo, rezaron la estación mayor y...—¡A Dios, Mahón!—¡A Dios, Ferrerías!—A Dios, Villa-Cárlos!...

Al mismo tiempo salía para la capital de su Sede el Excmo. Sr. Obispo, que fué despedido por el Clero,

ción cristoforenses otro voto de gracias á los señores propietarios forasteros de fincas enclavadas en este distrito de *es Mitjorn*, por el apoyo moral y material que han prestado á la obra; y recordó los nombres de todos Propietarios uno por uno. Saludó á los comensales como adoradores, recomendándoles la Adoración Nocturna, que está al alcance de todos los que adoran á Dios, cuya que la noche no se niega á nadie; y por ser esta práctica de tanta estabilidad, que sus enemigos sólo tienen un recurso para matarla: matar la noche.

\*\*\*

Levantóse el Sr. Obispo, y se pusieron de pie todos los comensales en medio del mayor silencio.

Versó sobre impresiones de actualidad, fué improvisación de momento su discurso. Y ¡qué discurso!... Para que el lector pudiere juzgarlo por sí mismo, — con lo cual ganarian el lector y el discurso... y el que éste escribe,—algo bueno daría por poderlo trazar palabra por palabra! Recordaré ideas, pocas, algunas solamente, de las que desarrolló el bondadoso Pastor.

El tierno espectáculo que se presentaba ante su vista, aquel banquete fraternal, le recordaba, dijo, *las agapes* de los primitivos cristianos, en las cuales, en señal de santa fraternidad, se daban los comensales el ósculo de paz, y cambiando sus impresiones, se comunicaban sus éxitos y sus desgracias. Aunque no pueden llamarse desgracias, y como tales no eran consideradas ciertamente las persecuciones que padecían